

Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo

Declaración

Juan T. Monegro

Viceministro de Planificación

Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo

El Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo ejerce la función de Gobernador por parte del Gobierno Dominicano ante el Grupo Banco Mundial; en este caso, el Gobernador ante el Banco es el Ministro Juan Temístocles Montás, a quien tengo yo el honor de representar en esta actividad.

Nosotros afirmamos que el Banco Mundial es un aliado estratégico del Gobierno y de la Sociedad Dominicana, en general; que el Banco es un socio en el esfuerzo-país por lograr las metas de desarrollo (cualitativas y cuantitativas) consignadas en la Estrategia Nacional de Desarrollo.

Es bueno que se sepa: que la Alianza Estratégica que estamos presentando, no es “del Banco Mundial”; es un pacto, una alianza estratégica del Banco con el País, con la República Dominicana. Es una alianza que proyecta cómo es que el Banco va a contribuir al desarrollo nacional durante el período 2015-2018. Y **es bueno que se sepa**, que no es una alianza nueva; que es la renovación de una alianza Banco-País que ya lleva décadas y que ha cosechado buenos resultados.

De manera concreta, esta alianza establece con cuánto, para qué y en qué líneas se van a concentrar los esfuerzos los esfuerzos del Banco en el período; esfuerzos que se concretarán en estudios, en asesorías de expertos, en financiamientos de proyectos de inversión para realizar el desarrollo que

tenemos pautado los dominicanos en la Estrategia Nacional de Desarrollo y, de manera más específica, más a corto plazo, más programada en el Plan Nacional Plurianual del Sector Público.

En este sentido, es un pacto, una alianza que da direccionamiento a la contribución que hará el Banco en el período para que el país siga avanzando en la realización de sus metas de desarrollo.

Es bueno que se sepa, que esta Alianza (como debía ser) ha sido trabajada, discutida y acordada por las dos partes: el Gobierno y el Banco; que es el resultado de mucho diálogo, mucha consulta estratégica Banco-Gobierno, y con la sociedad civil, durante meses. Y que sólo hasta que el GD transmitió y firmó su aprobación, entonces el Directorio del Banco la conoció e hizo lo propio allá en Washington, hace par de semanas.

Es bueno que se sepa, y es bueno remarcar esto: que el objeto de los diálogos, de las consultas entre las partes no fue dinero; que en primer término, y de manera intensa y muy profesional, lo que estuvo sobre el tapete de las reflexiones y las consultas fueron temas de cómo destrabar nudos, cómo dar respuestas a problemas estratégicos desarrollo nacional.

Sobre todo, la cuestión sobre en qué áreas específicas del desarrollo el GD considera más necesaria, oportuna, eficaz y competitiva la cooperación del GBM: si en la lucha contra la pobreza y la igualdad social, o educación, o salud, o desarrollo productivo, construcción de institucionalidad, calidad de la gestión pública, seguridad ciudadana, construcción de *resiliencia* en la infraestructura económica y en la infraestructura social...En este sentido, fueron diálogos de priorización, orientados a la toma de decisiones.

Por todo esto es que definimos esta Alianza-País 2015-2018 así; como la renovación y la consolidación de un compromiso compartido entre el GD y el GBM con el desarrollo sostenible de la República Dominicana.

Mediante ella, el GBM renueva y refuerza su compromiso a apoyar los esfuerzos nacionales para que la economía dominicana mantenga su ritmo de crecimiento rápido, con buen desarrollo productivo y competitivo; pero que sea un crecimiento incluyente, creador de empleos de calidad, que reduzca la pobreza, y que la prosperidad sea más compartida.

... a contribuir a que la dominicana sea una sociedad más igualitaria, más cohesionada social y territorialmente; por consiguiente, un compromiso a apoyar el esfuerzo nacional para avanzar en el cierre de las brechas sociales en todas las dimensiones y ámbitos.

En suma, es una apuesta común Banco-país por un crecimiento económico más sostenible y equitativo; por un desarrollo más *resistente* (con mayor *capacidad de aguante*, es esto es lo que en término aplatanado significa esa palabrita 'dominguera': *resiliencia*);... un pacto para contribuir a la construcción de una sociedad más igualitaria, segura y feliz, conforme lo pautado en la Visión 2030 de la END.